



SANIDAD | PÁG. 4

# La falta de suministro provoca un parón en la vacunación

La Comunidad de Madrid dejará de administrar las primeras dosis al menos hasta el próximo 8 de febrero • Las unidades que quedan y las que lleguen la semana que viene se destinarán a poner la segunda dosis a los ya vacunados



**VALDEBEBAS** | PÁG. 8

# El Parque Central estará listo en 2023

Las primeras plantaciones marcaron el 27 de enero el inicio de la construcción de esta zona verde del barrio de Hortaleza • Ocupará una superficie de 900.000 metros cuadrados y dispondrá de 55.000 árboles • La Junta de Compensación de Valdebebas invertirá 17 millones de euros



#### Un 37% de los madrileños usa menos el transporte

El informe anual de Moovit señala que el desplazamiento medio es de 45 minutos





**DEPORTES** | PÁG. 10

## Optimismo al calor del título de invierno

El Atlético de Madrid camina con paso firme al frente de la tabla de la Liga Santander • Es el mejor equipo de la primera vuelta y presenta su candidatura por números y sensaciones

"Qué falta de voluntad para con las víctimas del terrorismo"

#### **Martínez-Almeida**

El alcalde de Madrid criticó que Pedro Sánchez se pronunciara rápidamente sobre el mural feminista de Ciudad Lineal.



#### LA CIFRA

#### Un pellizco para el ahorro

El BNG reclamaba esta semana en el Congreso de los Diputados la rebaja al 4% del IVA aplicado en las facturas del suministro energético y del agua.

#### **EL PERSONAJE**



#### Una tormenta de críticas

Los grupos parlamentarios cargan duramente contra el ministro de Consumo por la subida en la tarifa eléctrica en unos días de bajas temperaturas.

**EDITA:**GENTE EN MADRID, S.L

EDITOR: FERNANDO IBÁÑEZ

#### COORDINADORES DE REDACCIÓN:

FRANCISCO QUIRÓS JAIME DOMÍNGUEZ

#### JEFE DE FOTOGRAFÍA:

CHEMA MARTÍNEZ

#### JEFE DE MAQUETACIÓN:

MAQUETACIÓN:

SECRETARIA

#### DE REDACCIÓN: ELENA HORTA

**DIRECTOR DE** 

#### GRANDES CUENTAS Y ACC. ESPECIALES:

JEFE DE MARKETING:

#### COORDINADORA DE PUBLICIDAD: ANA SÁNCHEZ

DISEÑO GRÁFICO:

#### REDACCIÓN:

CONDE DE PEÑALVER, 17 1A PLANTA 28006, MADRID

#### TELÉFONO: 91 369 77 88

#### E-MAIL:

#### CONTROLADO POR:



EL PERIODICO GENTE NO SE RESPONSABILIZA NI SE IDENTIFICA CON LAS OPINIONES QUE SUS LECTORES Y COLABORADOR EXPONGAN EN SUS CARTAS Y ARTÍCULOS

#### LA FOTO DE LA SEMANA



#### Un baile de carteras por la carrera electoral

La candidatura de Salvador Illa a la presidencia de la Generalitat de Cataluña ha provocado un importante efecto dominó. Carolina Darias toma las riendas en la cartera de Sanidad, mientras que Miquel Iceta, hasta ahora en el PSC, es nuevo ministro de Política Territorial.

#### **EL SEMÁFORO**



#### Más enganchados a las pantallas móviles

El confinamiento del año pasado sigue acarreando consecuencias. Según un estudio, hasta un 51% de los jóvenes reconoce que ha aumentado el uso del 'smartphone'.



#### **Dimisión con excusas** en el Gobierno riojano

Mario Herrera, de Podemos, ha renunciado a un cargo público, un mes después de un accidentre de tráfico del que huyó. Achaca su decisión al "acoso de la ex trema derecha".



#### El Zendal ya presume de quirófanos

Ajenos a toda la polémica política, los trabajadores sanitarios del Hospital Isabel Zendal siguen desempeñando su labor. Esta semana se ha llevado a cabo la primera operación.













**EL APUNTE** 

### Un culebrón con el que es fácil pincharse

a llegada de las dosis y la posterior puesta en marcha de la correspondiente campaña parecían los mejores motivos para comenzar este 2021 con fundamentos para pensar que la pandemia dejará de ser una pesadilla en un periodo de tiempo razonable.

Han bastado pocas semanas para que esos claros fueran cubiertos por unas cuantas nubes. Las últimas han llegado con la falta de dosis, una situación que ha llevado a la Comunidad de Madrid a parar un pro-

ceso que también ha sido objeto de polémica, a causa de la comparación en el ritmo de pinchazos respecto a otras autonomías. El asunto ha llegado a tales esferas que la Comisión Europea y la farmacéutica AstraZeneca se han enzarzado en un cruce de acusaciones digno de patio de colegio.

Pero parece difícil criticar a lo que sucede fuera con el show continuo que tenemos de puertas adentro. La lista de políticos y altos cargos que han hecho valer su posición para 'colarse' entre los primeros vacunados comienza a ser demasiado larga (unos 400). Algunos de ellos, como el fiscal jefe de Castellón, ya han dimitido. En total, al cierre de estas líneas, eran 9, una cifra ínfima que demuestra que muchos de ellos siguen creyendo que el sistema está a su servicio, y no al revés.







## Madrid deja de poner primeras dosis por la falta de vacunas

La falta de suministro por parte de los laboratorios provoca que se prioricen las segundas dosis, al menos hasta el 8 de febrero • Sanidad las había reservado con ese objetivo

**GENTE** 

@gentedigital

La falta de suministro de vacunas ha provocado que la Comunidad de Madrid haya decidido dejar de poner primeras dosis al menos hasta el próximo 8 de febrero. Todas las existencias que aún quedan en las neveras de la Consejería de Sanidad y las que lleguen durante la semana que viene se destinarán a la administrar la segunda dosis a los que recibieron la primera a comienzos y mediados de enero.

"Ya llevamos semanas con menos vacunas y menos dosis que las prometidas por el Gobierno de España así que creo que es de justicia reconocer que la Consejería de Sanidad acertó a la hora de reservar un porcentaje de dosis para la segunda", señaló el vicepresidente regional, Ignacio Aguado, que fue el encargado de realizar el anuncio tras la reunión del Consejo de Go-

#### Objetivo "imposible"

El vicepresidente hizo hincapié en que con el ritmo actual es "imposible" que se llegue a vacunar al 70% de la pobla-



## Commission européenn European Commission

#### **POLÉMICA**

#### Bronca entre la **UE v la empresa AstraZeneca**

El anuncio de la farmacéutica AstraZeneca de que no iba a poder suministrar a los países europeos las dosis a las que se había comprometido por problemas en sus plantas de producción provocó una bronca monumental entre

la empresa y la Unión Europea. Los responsables comunitarios acusaron al laboratorio de vender esas existencias a terceros países que pagaban más, algo que desmintieron los dirigentes de AstraZeneca.

Estaba previsto que la Agencia Europea del Medicamento diera el visto bueno a esta vacuna este viernes 29 y que en los próximos días empezaran a llegar las primeras dosis.



ción a finales de junio. Y es que incidió en que para alcanzar esta cifra, la Comunidad de Madrid tendría que recibir nueve millones de vacunas en esa fecha. En este punto, instó a la nueva ministra de Sanidad, Carolina Darias, a que remueva "cielo, tierra y aire" para conseguir más vacunas porque lo que está en juego son "vidas".

Hay que señalar que la compra de vacunas en España se hace manera conjunta a través de la Unión Europea. En las últimas semanas los MADRID TENDRÍA **QUE RECIBIR 9** MILLONES DE **DOSIS ANTES DEL VERANO** 

27 han tenido problemas de suministro con los laboratorios, principalmente con Pfizer, fabricante de la inmensa mayoría de las dosis que han llegado a nuestro país. La semana pasada la empresa solo envió la mitad de las vacunas comprometidas, algo que ha provocado la falta de suministro.

Las autoridades europeas confían en que el flujo de vacunas se incremente en los próximos meses con la autorización de nuevas variantes. como la de Janssen.

### El Gobierno regional no tomará nuevas medidas contra el virus

Confía en las que entraron en vigor este lunes 25 y en la estrategia de Zonas Básicas de Salud • Si la situación empeora, lo deja en manos del Estado

#### **AGENCIAS**

La Comunidad de Madrid no tomará más medidas a nivel regional para frenar el virus. que las ya en vigor, y señala que "si la situación sigue empeorando es el Gobierno de España el que tiene que to-

mar cartas en el asunto por las decisiones que le competen en exclusiva".

"Con las competencias autonómicas en la mano y desde dentro del Gobierno estimamos que las medidas adoptadas en cuanto a restricciones que afecten a la Comunidad son las que la semana pasada se adoptaron y no queremos avanzar más". señaló el vicepresidente regional, Ignacio Aguado.

#### Cambio de criterios

Aguado explicó que seguirán con su estrategia de Zonas Básicas de Salud, cuyo límite para ser confinadas perimetralmente ha cambiado dos

veces desde que empezó este año 2021. De 400 casos por cada 100.000 habitantes se pasó a la media regional el pasado 15 de enero. Una semana más tarde, ese criterio se volvió a modificar para fijarlo en los 1.000 casos el pasado día 22.

Entre la última batería de medidas que entraron en vigor este lunes 25 destaca el toque de queda a las 22 horas, el cierre de la hostelería y el comercio a las 21 horas o la prohibición de reunirse en domicilios con personas que no son convivientes.



No habrá nuevas restricciones en la región





GENTE EN MADRID | DEL 29 DE ENERO AL 5 DE FEBRERO DEL 2021

COMUNIDAD DE MADRID | ACTUALIDAD

## Test de antígenos en las farmacias y las clínicas dentales

Las pruebas en estas dependencias comenzarán el lunes 1 de febrero • Los pacientes asintomáticos serán derivados desde Salud Pública

GENTE

@gentedigital

La Comunidad de Madrid ha firmado esta semana sendos convenios con el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid y el Colegio Oficial de Odontólogos y Estomatólogos de la primera región para poner en marcha la realización de test de antígenos en las oficinas de farmacia y en las clínicas dentales a partir del lunes 1 de febrero dentro de cribados poblacionales.

La presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso, recalcó que su Gobierno llevaba meses intentando que esta medida llegara en diciembre, "un mes complejo de altísima movili-

#### INICIATIVA REGIONAL

#### Campaña contra los contagios en las familias

La Comunidad de Madrid lanzó esta semana una campaña informativa frente a la Covid-19 en las comunidades de propietarios para contribuir a disminuir los contagios en el ámbito familiar y vecinal, que suponen el 80% de las transmisiones. El consejero de Vivienda y Administración Local, David Pérez, y la presidenta de CAFMadrid, Isabel Bajo, se reunieron para tratar la medidas en las comunidades de propietarios. como el aplazamiento de las juntas hasta que mejore la situación.

dad y de numerosas reuniones sociales", para agregar que finalmente será a partir de la semana que viene cuando se podrá empezar a "detectar muchos asintomáticos, y de esta manera cortar las cadenas de transmisión del virus".

Tras recordar que Madrid optó hace meses por la realización masiva de test de antígenos en las Zonas Básicas de Salud con mayor incidencia, así como el cribado puesto en marcha en las universidades madrileñas a la vuelta de las vacaciones de Navidad, Ayuso destacó que los farmacéuticos y odontólogos cuentan con "una amplia red de establecimientos", lo que ayudará a las autoridades sanitarias a "ser muy eficaces en esta estrategia" de detección precoz. "También nos gustaría que dentro de poco pudieran sumarse otras sociedades médicas, y de esta manera generalizar cada vez más los test en la Comunidad de Madrid y que formen parte de la vida ordinaria de prácticamente todos los ciudadanos para seguir luchando contra el virus y no permitiendo que el virus acabe con nosotros y con nuestra libertad", añadió.

#### **Curso formativo**

Por su parte, el consejero de Sanidad, Enrique Ruiz Escudero, señaló que la participación en este programa se ofrecerá de manera voluntaria y los profesionales deberán realizar previamente en un curso formativo, impartido por sus respectivos colegios, al tiempo que ha insistido en que los test serán solo para aquellas personas asintomáticas que sean deriva-



Las farmacias podrán hacer test de antígenos

das desde la Dirección General de salud Pública.

El presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid, Luis González, subrayó que "se ha hecho justicia con dos profesiones sanitarias de primera línea", y ha cargado contra quienes se arrogan el protagonismo de los procesos asistenciales, reivindicando "para sí la autoría de las acciones de salud pública con el ciudadano", una postura que calificó como "egoísta y corporativa".





## **El Gobierno** regional alcanza su primer acuerdo presupuestario

Está centrado en reactivar la economía madrileña y garantizar los servicios públicos • En los próximos días se expondrá a los grupos de la oposición

**GENTE** 

@gentedigital

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, y el vicepresidente, Ignacio Aguado, anunciaron el lunes 25 un acuerdo de Presupuestos para 2021 dentro del seno del Gobierno regional, que buscará "reactivar" Madrid, con la economía "como objetivo prioritario".

"Con este acuerdo, centrados en lo más importante, queremos dar estabilidad jurídica pero sobre todo económica a todos los ciudadanos de la Comunidad de Madrid. Este es un Gobierno centrado en recuperarse de esta pandemia y de una catástrofe natural", señaló Ayuso durante una rueda de prensa conjunta. La presidenta ha desgranado que las cuentas harán especial hincapié en los sectores más afectados. Así, se reforzará Sanidad. Educación, Servicios Socia**10%** 

Es la estimación que hace el Ejecutivo regional sobre la economía de la región.

#### Menos de turistas

Es un duro golpe para uno de los sectores clave para el crecimiento económico.

#### Parados más

Son los madrileños que han perdido su empleo en 2020, sin contar con los ERTE.

les pero "muy especialmente la economía". Se cuidará especialmente a autónomos y empresarios.

Para Ayuso, estos Presupuestos, los primeros del Go-



bierno de coalición PP y Ciudadanos, llegan "en el mejor momento", ya que saben que durante un tiempo van a tener que seguir "ahondando en la política sanitaria" por el coronavirus, que además se ha complicado "mucho" por la cepa británica.

#### "Histórico"

Por su parte, Aguado se mostró "contento" por haber alcanzado este acuerdo, que ha definido como "histórico

**EDUCACIÓN Y SANIDAD** RECIBIRÁN UNA **GRAN PARTE DEL ESFUERZO** 

y excepcional". "Ahora, hay que abrirlo a Vox y al resto de partidos para ver qué planteamientos nos hacen y qué opciones nos presentan. Espero que los grupos estén a la altura de las circunstancias", señaló.

Dentro de este borrador. que todavía no será aprobado por el Consejo de Gobierno, se ha incluido su Plan de Emergencia Ciudadana, dotado de más de 1.000 millones de euros.

#### **VOTO CLAVE**

#### Vox no garantiza su apoyo y revisará todas las partidas

La portavoz de Vox en la Asamblea de Madrid. Rocío Monasterio, señaló el martes 26 que aún no había tenido acceso a la totalidad del borrador de los Presupuestos regionales para 2021 y apuntó que no se suman a ellos, sino que se sentarán y estudiarán "partida por partida y programa por programa".

Monasterio celebró que la presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso, y el vicepresidente, Ignacio Aguado, después de "dos años" se hayan puesto "de acuerdo" para presentarles un borrador de las cuentas.

#### Líneas rojas

Sobre cuáles son las 'líneas rojas' de su partido para brindar su apoyo para su aprobación, la líder de Vox en Madrid insistió en que es "fundamental reactivar la economía" y piensa que poner límites de cierre a la hostelería "no es eso".

Para Monasterio, Madrid tiene que "abrir locales y aprender a convivir con el virus, reforzar rastreo, capacidad de educar a los niños y deiarse de confinar y atacar a la hostelería". Además, insistió en dedicar la mayoría del Presupuesto de 2021 a la Educación, Sanidad y Emergencia So-

#### **REACCIONES** | PRESUPUESTOS 2021

## **Dudas entre los grupos** políticos de la izquierda

Ángel Gabilondo (PSOE) apunta que no le han presentado las líneas generales • Más Madrid y Unidas Podemos critican la influencia de Vox

Los tres grupos políticos de izquierda de la Asamblea de Madrid (PSOE, Más Madrid y Unidas Podemos) han recibido con escepticismo el anuncio del borrador de presupuestos de este año 2021.

El portavoz socialista, Ángel Gabilondo, señaló que nadie del Gobierno regional le ha llamado para exponer las líneas principales del documento, que piensa que deben encaminarse a las pro-

puestas aprobadas en el Dictamen de la Comisión de Reconstrucción, para el impulso social, la reactivación económica, social, educativa y sanitaria.

No obstante, el líder de la oposición se mostró dispuesto a "escuchar" y a buscar acuerdos.

#### **Críticas**

El número uno de Más Madrid en la cámara autonómica, Pablo Gómez Perpinyà, criticó que hayan tenido que pasar "dos años y una pandemia" para que la presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso,

presente un borrador de Presupuestos regionales y teme que el Gobierno regional sea "títere" de las exigencias de Vox.

Por su parte, la diputada de Unidas Podemos Sol Sánchez también atacó la posible alianza del Gobierno de PP y Ciudadanos con Vox. señalando que el apoyo del partido liderado por Rocío Monasterio no sería "una buena noticia para las familias trabajadoras". Sánchez apuntó que "no nos han contado mucho" sobre el borrador de las cuentas.



Asamblea de Madrid





GENTE EN MADRID | DEL 29 DE ENERO AL 5 DE FEBRERO DEL 2021 COMUNIDAD DE MADRID | ACTUALIDAD 7



Normativa contra la Covid-19 en el Metro de Madrid

# Un tercio de la población usa menos el transporte

Así lo asegura el informe de la aplicación Moovit sobre los hábitos de los madrileños durante el año pasado • El desplazamiento medio para trabajar dura 45 minutos

GENTE

@gentedigital

La pandemia ha provocado que un 37% de los madrileños utilizaran menos el transporte público durante el año 2020. Así lo atestigua el informe presentado esta semana por la aplicación de movilidad urbana Moovit. El docu-

MÁS DE LA MITAD DE ENCUESTADOS PIDE QUE SE PUEDA PAGAR CON EL MÓVIL mento asegura que un 46% de los habitantes de la región sigue utilizando este servicio con total normalidad, mientras que un 8% lo ha incrementado. Los usuarios entrevistados señalan que sería necesario asegurar una mayor frecuencia de vehículos para evitar aglomeraciones y poder mantener la distancia de seguridad, información en

#### NOVEDAD

#### Aumentan las bicicletas o los patinetes

Otro de los efectos de la Covid-19 ha sido el incremento del uso de opciones de micromovilidad en las ciudades. El 28% de los madrileños ha usado bicicletas, scooters o patinetes en 2020, incrementando un 7% con respecto a 2019. El 7% hace uso diario o frecuente (al menos tres veces a la semana). Las razones para su uso son la rapidez (33%), llegar a puntos a los que no llega el transporte público (30%) y respetar el medio ambiente (30%).

tiempo real de llegadas para evitar esperar en las paradas y estaciones y el respeto a las normas de seguridad.

Además, el 56% de los madrileños desearía poder pagar sus viajes con el móvil, siendo la segunda ciudad española en la que más se demanda este servicio, sólo por detrás de Tenerife (57%) y por encima de la media nacional, que se sitúa en el 49%.

#### **Capitales europeas**

En cuanto a los desplazamientos diarios para ir al trabajo, Madrid sigue siendo la ciudad de España en la que son más largos, con una duración de 45 minutos, 15 más que el promedio nacional. De hecho, Madrid es también la séptima capital europea con los trayectos más largos, por detrás de París, Berlín, Lisboa, Roma, Atenas y Londres, donde los desplazamientos duran entre 47 y 50 minutos.

El 44% usa dos líneas para llegar a su destino, debiendo realizar un transbordo, el 29,5% usa una sola línea en sus trayectos y el 23% debe hacer hasta tres cambios.

#### Más trayectos largos

En las grandes ciudades se ha incrementado el porcentaje de personas que dedican 2 horas o más a sus trayectos con respecto a 2019. En Madrid este porcentaje ha aumentado un 34%, posible efecto del traslado de los usuarios fuera de las grandes urbes a zonas rurales debido a la pandemia.

Con respecto al tiempo que dedicamos a esperar a que llegue el transporte, en Madrid los ciudadanos invierten 10 minutos, menos que en importantes capitales como Roma (15), Nueva York (13) o París (11)

#### Los contratos de alquiler se renuevan hasta el 9 de mayo

F P

El Consejo de Ministros aprobó este martes 26 de enero la prórroga de los contratos de alquiler y la moratoria de las rentas de alquiler de vivienda en los aplazamientos o reestructuraciones de deuda para arrendatarios de grandes tenedores de vivienda hasta el final del estado de alarma, fijado para el 9 de mayo.

"Intentamos seguir teniendo en plena vigencia que nadie se quede atrás y que los que necesitan una mayor capacidad de ayuda la puedan obtener del conjunto de poderes públicos", señaló la portavoz del Ejecutivo central y ministra de Hacienda, María Jesús Montero.

#### Máximo de seis meses

La prórroga de los contratos de alquiler podrá aplicarse, previa solicitud del arrendatario, por un periodo máximo de seis meses, durante los cuales se seguirán aplicando los términos y condiciones establecidos para el contrato en vigor.

En cuanto a la moratoria de la deuda arrendaticia, se regula una aplicación automática de la misma en caso de grandes tenedores, entendiendo por tal la persona física o jurídica que sea titular de más de diez inmuebles urbanos (excluyendo garajes y trasteros) o una superficie construida de más de 1.500 metros cuadrados, y empresas o entidades públicas de vivienda, hasta la finalización del estado de alarma actualmente en vigor.

## El nuevo Ave 'low cost' arrancará en junio

Renfe venderá hasta el 14 de febrero billetes a 5 euros • Se podrá viajar con ellos entre Madrid y Barcelona hasta el mes de diciembre

#### E. P.

Renfe iniciará el próximo 23 de junio las operaciones de su tren Ave 'low cost', denominado Avlo, razón por la que desde este martes y hasta el 14 de febrero ha puesto a la venta billetes a 5 euros para viajar entre junio y diciembre entre Madrid y Barcelona. La compañía ya utilizó esta promoción el año pasado, momento en el que debía haberse estrenado el Avlo, algo que se tuvo que posponer por la pandemia. A diferencia de



El nuevo tren Avlo

entonces, no existe un límite de tickets.

#### Competencia

La campaña llega después de que la empresa Ouigo anunciase la llegada del primer operador privado de Alta Velocidad en España para el próximo 10 de mayo. El operador vinculado a la compañía pública francesa de trenes SNCF ya ha puesto sus primeros billetes a la venta desde 9 euros para viajar entre Madrid y Barcelona justo un día después de que termine el actual estado de alarma.

# La Comunidad clonará los árboles centenarios

La intención es salvar los ejemplares afectados por la borrasca 'Filomena'

#### AGENCIAS

AGENCIAS

La Comunidad de Madrid ha puesto en marcha un protocolo de actuación para la clonación de árboles centenarios y singulares de la región que hayan sido derribados

por el paso del temporal Filomena, con el objetivo de recuperar y restablecer el patrimonio vegetal perdido durante la borrasca.

Según detalló la consejera de Medio Ambiente, Ordenación del Territorio y Sostenibilidad, Paloma Martín, este procedimiento se llevará a cabo en los viveros de El Escorial y La Isla (Arganda del Rey). B MADRID NORTE

## Arranca el Parque Central de Valdebebas

La zona verde de 900.000 metros cuadrados dispondrá de 5.500 árboles en 2023 • La Junta de Compensación invertirá 17 millones de euros en su construcción

#### HORTALEZA

M. H. NAVARRO @gentedigital

El Parque Central de Valdebebas comienza a ser una realidad con la plantación de los primeros árboles el miércoles 27 de enero, unos trabajos que marcaron el esperado punto de partida de este proyecto cuya previsión de finalización es 2023.

En el nuevo pulmón verde de casi 900.000 metros cuadrados se plantarán 5.500 árboles de 30 especies diferentes junto con 170.000 arbustos de otras 86 especies. Además, se crearán 10 kilómetros de caminos y sendas peatonales, tres de carril bici, miradores con vistas privilegiadas de la capital y diversos equipamientos, incluyendo un centro para huertos urbanos. Este espacio, junto con el parque Forestal Felipe VI, formará parte del Bosque Metropolitano.

La actuación permitirá, además, completar uno de

EL ALCALDE DE MADRID PLANTÓ EL 27 DE ENERO EL PRIMERO DE LOS EJEMPLARES los ámbitos más importantes de Valdebebas, un barrio en el que viven ya más de 20.000 vecinos y en el que se construirán más de 4.000 nuevas viviendas.

Los trabajos serán financiados y ejecutados por la Junta de Compensación, que invertirá cerca de 17 millones de euros, y estarán supervisados por el Área de Obras y Equipamientos del Ayuntamiento de Madrid.

#### Un poco de paciencia

Precisamente el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, obró de maestro de ceremonias y, pala en mano, plantó el primero de los árboles de la futura zona verde.



La zona de actuación donde se ha iniciado el proyecto

"Este es un proyecto de gran magnitud y habrá que tener un poco de paciencia, ya que tardaremos aproximadamente dos años en poder ver crecer esas miles de especies arbóreas que poblarán el parque", señaló el primer edil. Por su parte, el presidente de

MÁS INFORMACIÓN

gentedigital.es

Toda la actualidad de los distritos de Madrid, en nuestra web

la Junta de Compensación de Valdebebas, César Cort, aseguró que habrá especies como "la encina o el alcornoque", al tiempo que calificó de "excelente noticia" que aumenten "los espacios verdes para la salud y bienestar de los ciudadanos".



GENTE EN MADRID | DEL 29 DE ENERO AL 5 DE FEBRERO DEL 2021 MADRID NORTE

El operativo de los Bomberos

#### El fuego en la cubierta de un edificio no causa heridos

#### TETUÁN

#### M. A. N.

Bomberos del Ayuntamiento de Madrid extinguieron el incendio declarado el pasado 23 de enero en la cubierta de un edificio situado en el número 14 de la calle de Naranjo (Tetuán). El siniestro se saldó sin ningún herido.

Según Emergencias Madrid, en el interior del inmueble no se encontraba nadie, ya que había sido desalojado por los daños ocasionados por la gran nevada en el edificio anexo. Precisamente en este último se estaban realizando algún tipo de trabajo, lo que desencadenó el fuego.

Hasta el lugar acudieron varias dotaciones de Bomberos, que apagaron las llamas y refrescaron la zona afectada. El dispositivo del Samur no tuvo que atender a ningún herido o intoxicado.

## Chamartín es el segundo distrito con más incidencia

Fuencarral-El Pardo fue la zona con más positivos registrados en 14 días, 2.200 • Nueve zonas básicas de salud (ZBS) del Norte mantienen sus restricciones hasta el 1 de febrero

#### COVID

M. H. NAVARRO @gentedigital

Chamartín es el segundo distrito de la capital con mayor incidencia de coronavirus en los últimos 14 días, 971 casos por cada 100.000 habitantes, solo por detrás de Chamberí que es la zona más azotada por la pandemia, con una tasa de 991,3

Así lo recoge el último informe epidemiológico semanal publicado este martes 26 enero por la Comunidad de Madrid, que analiza el período entre el 18 y el 24 de enero, y donde figura que la incidencia a 14 días en la capital está en 869,7.

Chamartín, en cambio, ocupa la primera posición en

**BARAJAS BAJA** MÍNIMAMENTE DE UN PROMEDIO DE 800,9 A 781 EN LA **ÜLTIMA SEMANA** 

el balance de la última semana con una incidencia de 526,2, por delante de Chamberí, con 525.9.

Por su parte, Barajas que era la zona más sacudida por



la enfermedad en el pasado informe ha visto reducida su incidencia, pero mínimamente de un promedio de 800.9 a 781, dentro de una tendencia de incrementos exponen-

**MÁS INFORMACIÓN** gentedigital.es Toda la actualidad de los distri-

tos de Madrid, en nuestra web.

ciales en todas las áreas del municipio. Además, Tetuán tiene una incidencia de 893,7, Fuencarral-El Pardo, del 885,7, y Hortaleza, del 818,4.

Precisamente, el distrito fuencarrealeño es el de mayor cantidad de casos en el citado periodo, un total de 2.200 positivos. Por detrás se sitúan Latina (1.963) y Puente de Vallecas (1.963).

> Por otro lado, el análisis de la Consejería de Sanidad indica que la media de edad de todos los positivos fue de 41 años, y el 70% tenían entre 15 v 59 años. La mayor incidencia corresponde al grupo de entre 15 y 24 años con 1.246 casos por 100.000 habitantes, mientras que la acumulada en los mayores de 65 fue de 774. El porcentaje más alto de ingresos hospitalarios y mortalidad fue en mayores de 80 años y en la última semana se notificaron 63 brotes.

#### Restricciones

Mientras tanto, nueve zonas básicas de salud (ZBS) de la zona Norte continúan con restricciones de movilidad hasta el próximo 1 de febrero, debido a la alta incidencia del virus. Éstas son: todo el distrito de Barajas (las ZBS Ba-

rajas y Alameda de Osuna), General Moscardó (Tetuán); Sanchinarro, Virgen del Cortijo. Benita de Ávila v Silvano (Hortaleza), Mirasierra y Las Tablas (Fuencarral-El Pardo).

#### **Consejos y** avudas tras el paso del temporal

#### FILOMENA

#### M. A. N.

El Instituto Municipal de Consumo informa a los ciudadanos sobre ayudas y recomendaciones para los damnificados por el efectos del paso del temporal Filomena. Según fuentes de Cibeles, vehículos destrozados por árboles, fracturas por resbalones, humedades y tuberías reventadas son algunos de los daños más frecuentes.

En el caso de la vivienda, aseguran que lo más habitual es que, en los casos de daños por nieve o helada, los seguros privados se hagan cargo de los siniestros teniendo en cuenta los límites de cada póliza. En cuanto a los vehículos, precisan que están protegidos si cuentan con cobertura de daños propios o a todo riesgo. En cuanto a lesiones por caídas o resbalones en la nieve, serán los seguros de salud los que se ocupen.

#### Cursos de formación de empleo en Manoteras

#### HORTALEZA

#### M. A. N.

El Centro Integrado Santiago Apóstol de Manoteras acogerá tres cursos de la Agencia de Empleo, cuyas clases de formación comenzarán en los próximos días. Así lo aseguró el concejal de Hortaleza, Alberto Serrano, en el transcurso del Pleno del distrito que tuvo lugar el 21 de enero.

Los cursos de Jardinería, Dinamización de tiempo libre infantil y juvenil, y Limpieza de superficies y mobiliarios en edificios y locales están dirigidos a personas desempleadas y disponen de 12 plazas cada uno.

"Estos talleres de formación y empleo cuentan con certificación profesional de la Comunidad de Madrid, lo que facilita la inserción laboral de los participantes", recordó el edil de Ciudadanos.

## Un Mar de Cristal libre de asfalto y polución

La plataforma contra la construcción de un parking en la zona pone en marcha una campaña informativa con octavilllas y recogida de firmas

#### HORTALEZA

#### M. A. N.

La Plataforma contra el Parking de Mar de Cristal, formada por vecinos y asociaciones, ha puesto en marcha

una campaña que contempla el reparto de más de 5.000 octavillas, así como la recogida de firmas en una mesa informativa, con el objetivo de dar a conocer e los planes del Ayuntamiento con respecto a la construcción de una zona



La mesa informativa del pasado 23 de enero

de aparcamiento en esta parte del distrito de Hortaleza. En su lugar, estos residentes defienden la creación de una biblioteca. Esta iniciativa se extenderá también durante los meses de febrero y marzo.

#### Espacio emblemático

La plataforma asegura que la parcela tiene una calificación de uso deportivo y zonas verdes "y convertirla en un mar de asfalto para almacenar coches, impide el desarrollo de un espacio emblemático, que merece un uso singular, de centralidad".

DEPORTES

DEPORTES



### **FÚTBOL** | LIGA SANTANDER

# Todos los caminos llevan a Neptuno

El Atlético cierra la primera vuelta del torneo doméstico con unos números propios de equipo campeón • Prácticamente calca las estadísticas del último curso en el que ganó el título

FRANCISCO QUIRÓS

francisco@gentedigital.es

Quince victorias en 18 partidos, una sola derrota en el casillero, la mejor defensa del campeonato (solo 8 tantos encajados, el segundo equipo en este ranking ha recibido 16) y el segundo mejor equipo en cuanto a goles anotados (36 por 39 del Barça). Con estos datos en la mano, quedan pocas dudas de que el Atlético de Madrid es el mejor conjunto tras una vuelta en la Liga Santander.

Eso es lo que dictan los números, pero las sensacio-

HA GANADO DE FORMA CONSECUTIVA LOS 7 ÚLTIMOS PARTIDOS DE LIGA el Valencia en los que había comenzando por debajo en el marcador, demostrando que aquellos que le tachan de conjunto conservador basan su discurso en la versión de temporadas anteriores. Esos 6 puntos hacen que el Atlético cuente por victorias sus últimos siete partidos de Liga, una racha que lo ha llevado a distanciarse en 7 y 10 puntos de Real Madrid y Barça, respectivamente. Esas diferencias podrían aumentar si los rojiblancos ganan el partido que aun tienen pendiente ante el Athletic.

nes tampoco lo contradicen.

En las últimas semanas, el

equipo rojiblanco ha sido ca-

paz de sacar adelante dos

compromisos ante el Eibar y

#### **Similitudes**

Ante esta situación, parece inevitable mirar a la última temporada en la que se entonó el alirón en Neptuno, la 2013-2014. Entonces, el Atlético no fue campeón de invierno, un título honorífico que recavó en el Barcelona, quien tenía la misma suma de puntos (50), pero que contaba con meior diferencia de goles. En esta ocasión, el Atleti es líder en solitario y puede calcar esa misma cantidad de puntos en una sola vuelta Para seguir con

Para seguir con los paralelismos, aquella versión de los 'colchoneros' había firmado 47 goles en 19 partidos, unas cifras que se han reducido levemente esta campaña (36 'dianas' en 18

encuentros), pero que han encontrado su compensación en el balance defensivo: Oblak solo ha tenido que recoger el balón del interior de su portería en 8 ocasiones, mientras que siete años atrás Courtois había encajado 11.

Lo que no ha variado es el compromiso colectivo y la importancia del bloque por encima de las individualidades. Sin embargo, se debe destacar el papel goleador de Luis Suárez. El uruguayo contabiliza 12 goles, la tercera parte de los que lleva el Atlético en global, una cifra que le coloca en disposición de pelear por el 'Pichichi' y, sobre todo, como la gran referencia ofensiva de un equipo que también está cimentando su trayectoria en la aportación de secundarios de lujo como Marcos Llorente y Joao Félix.

Aún queda mucha Liga por delante, pero el Atlético tiene motivos para soñar.

#### **ARTÍFICES**



'Cholo' Simeone: Su leyenda como técnico del Atlético no

hace más que crecer. El argentino ha dado una vuelta de tuerca a su idea de juego, apostando por un nuevo sistema táctico que le está dando numerosos réditos.



Jan Oblak: El esloveno tiene las llaves del candado defensivo de

los rojiblancos. El sólido trabajo de sus compañeros lo complementa un portero que está considerado entre los mejores del mundo.



Marcos Llorente: Su caso es el de una reconversión tan

fructífera como inesperada. Lleva ya 6 goles en Liga, después de dejar su rol de mediocentro defensivo para pasar a ser un arma más en ataque.



Luis Suárez: Ni la edad, ni su abrupta salida del Barça han mermado

el espíritu competitivo del uruguayo. Suárez es el máximo goleador del campeonato y ha dado un plus en el ataque a un equipo que ya no echa de menos a Diego Costa.

#### **FÚTBOL** | LIGA SMARTBANK

# El 'Lega' vuelve a recurrir a Garitano

El artífice del ascenso en la temporada 2015-2016 regresa al banquillo de Butarque • Se estrenará el lunes 2 con motivo del choque ante el CD Lugo

#### F. Q. SORIANO

A pesar del buen trabajo que pueda realizar un entrenador, no cabe duda de que son los resultados los que marcan su andadura en el banquillo de cualquier club. Eso es lo que le ha sucedido a José Luis Martí en el CD Leganés. El conjunto pepinero caía derrotado por 2-1 en su visita a la UD Las Palmas, lo que le hace descender hasta la sexta plaza, con 11 puntos de desventaja respecto al ascenso directo. La última victoria en la Liga SmartBank se remonta al 2 de diciembre.

#### Viejo conocido

Tras el cese de Martí, no había un entrenador que pudiera evocar mejores recuerdos a la afición pepinera que Asier Garitano. El técnico que firmó sendos a ascensos desde Segunda B y la Liga Smart-Bank. Su primer encuentro



Garitano, en su etapa anterior en Leganés

en esta segunda etapa tendrá lugar este lunes 1 (19 horas) en el duelo que se jugará en Butarque con el CD Lugo como rival.

Respecto a los otros equipos madrileños, el Alcorcón tratará de olvidar su tropiezo ante el Albacete en su duelo de este sábado en Santo Domingo ante el Málaga, mientras que el Fuenlabrada buscará tres puntos clave en el campo del Tenerife para asentarse en la zona medida. Por su parte, el Rayo Vallecano jugará un choque con morbo ante el Espanyol.





GENTE EN MADRID | DEL 29 DE ENERO AL 5 DE FEBRERO DEL 2021

DEPORTES

11

#### **BALONCESTO** | LIGA ENDESA

# Una final en la vuelta a la rutina competitiva

El Movistar Estudiantes visita al colista, el Acunsa GBC • El miércoles recibe al Zaragoza

**F. Q. SORIANO**@franciscoquiros

Las dificultades con las que se están encontrando los clubes de la Liga Endesa para cumplir con el calendario de la temporada 2020-2021 las representa a la perfección la situación actual del Movistar Estudiantes. Entre aplazamientos y jornadas de descanso, el cuadro madrileño cuenta en estos momentos con 16 partidos disputados, mientras que algunos rivales directos por la permanencia han disputado ya 20.

Precisamente uno de ellos, el Acunsa GBC, colista de la Liga Endesa, será el rival con el que se encuentre el Estudiantes este sábado 30 (20:45 horas), en lo que será su regreso a la competición tras los aplazamientos forzosos por varios positivos de Covid entre su plantilla. No será esta la única cita de la semana, ya que el miércoles 3 (20:30 horas), recibirá al Casademont Zaragoza.

#### Carga de partidos

Una agenda similar tendrá un Real Madrid que este vier-



El equipo colegial quiere acercarse a la permanencia

5

#### **Triunfos colegiales:**

El 'Estu' solo tiene una victoria de ventaja respecto al Acunsa y al Bilbao Basket

nes 29 jugará su segundo choque de la semana en Euroliga, visitando al Alba Berlín. Menos de 48 horas después (domingo, 20 horas) recibirá al Herbalife Gran Canaria, para cerrar este pequeño maratón el martes 2 (20:30 horas) midiéndose en el WiZink Center al UCAM Murcia. Los blancos continúan como líderes del torneo doméstico.

Más relajado se presenta el fin de semana para el Urbas Fuenlabrada, quien tomó aire en la tabla al imponerse por 102-81 al Herbalife Gran Canaria, lo que le permite situarse en la decimoquinta plaza, a la espera de lo que haga en su visita al Joventut este sábado (18 horas).

#### **EN BREVE**

#### **VOLEIBOL** | LIGA IBERDROLA

## Jornada con duelos ante rivales directos

El Feel Volley Alcobendas recibirá este sábado (19 horas) al Sant Cugat, del que solo le separan dos puntos. El Madrid Chamberí tendrá doble cita: visita al Arenal y recibe al propio Sant Cugat.

#### **FÚTBOL SALA** | PRIMERA DIV.

#### El Móstoles FSF busca la sorpresa

El conjunto mostoleño, cuarto en el Grupo B de la Primera División, visita al líder, el Burela. En ese mismo grupo, el Alcorcón viaja a Zaragoza y el Rayo Majadahonda AFAR 4 recibe al Sala.

#### BALONMANO | DIV. DE PLATA

#### El BM Alcobendas acecha el liderato

Un triunfo en el derbi ante el Ikasa permite al BM Alcobendas seguir la estela del primer clasificado del Grupo B, el Bathco BM Torrelavega. Este sábado, los alcobendenses reciben al Cajasur.

#### HOCKEY PATINES | LIGA OK

## Esperanza para el CP Alcorcón

La primera fase de la Liga OK Femenina está a punto de cerrarse, aunque el CP Alcorcón debe disputar en casa dos de sus tres partidos restantes este fin de semana ante Manlleu y Cerdanyola.



**García Parrondo** 

#### BALONMANO | CAMPEONATO DEL MUNDO

# Sello madrileño entre los faraones

El técnico Roberto García Parrondo dirige a la selección anfitriona • Ha eliminado a Rusia y Eslovenia para ser una de las revelaciones

#### A. RODRÍGUEZ

La buena labor del balonmano español en el Campeonato del Mundo de Egipto va
más allá de las grandes prestaciones de los 'Hispanos'. Varios entrenadores nacionales
están ayudando al crecimiento de selecciones que, hasta la
fecha, apenas tenían relevancia en el concierto internacional. El caso más claro es el
de Catar, dirigida por Valero
Rivera. Sin embargo, no es el
único. Roberto García Parrondo ha logrado que la anfitrio-

na tenga una brillante participación, con unos resultados destacados desde la primera fase, en la que solo Suecia logró imponerse (24-23) a la vigente campeona de África. Ya en la 'Main round', Egipto ganaba a Rusia y a Bielorrusia y empataba con Eslovenia para plantarse en cuartos de final.

A sus 41 años, García Parrondo tiene una trayectoria corta como entrenador, pero ya ha ganado la Copa de África y la Liga de Campeones.

#### **FÚTBOL** | LIGA IBERDROLA

# La Champions, una cuestión capital

#### A.R.

Tras la celebración de una jornada intersemanal, los equipos de la Liga Iberdrola de fútbol vuelven a tener compromisos este fin de semana, destacando el choque entre el líder, el Barcelona, y el Real Madrid. El cuadro blanco es segundo en la tabla

y aspira a clasificarse para la Liga de Campeones, un objetivo al que se acercan tanto el Atlético de Madrid como el Madrid CFF. Este último protagonizará un derbi con el Rayo Vallecano, mientras que las rojiblancas actuarán como locales ante la Sociedad Deportiva Eibar.



El Madrid CFF está firmando una gran temporada

#### **RUGBY** | DIVISIÓN DE HONOR

# Un derbi entre polos opuestos

#### REDACCIÓN

Este domingo 31 de enero (12 horas), el rugby madrileño mirará hacia Las Terrazas, con motivo del derbi que disputarán el Lexus Alcobendas Rugby y el Complutense Cisneros, correspondiente a la décima jornada de la División de Honor masculina, la

penúltima fecha de la primera vuelta.

Ambos equipos llegan a esta cita en momentos muy diferentes. El Lexus Alcobendas Rugby sigue como líder tras imponerse al SilverStorm El Salvador (26-5), mientras el Complutense es décimo tras caer con el VRAC (33-14).

on una sonrisa y con la ilusión propia de quien tiene nuevos proyectos entre manos. Así nos recibía Ara Malikian, un artista que empezaba este 2021 estrenando disco (se publicó el mismo 1 de enero) y que continúa con la gira que inició el año pasado tras el final del confinamiento. El violinista de origen libanés se muestra partidario de seguir ofreciendo

muestra partidario de seguir ofreciendo unos espectáculos que el público continúa demandando, incluso en plena pandemia.

#### El año pasado tus planes pasaban por una ambiciosa gira, Royal Garage World Tour. Ahora llega 'Le Petit Garage', adaptado a las actuales circunstancias. Reinventarse o morir.

Absolutamente. No queríamos parar la gira, aunque al final nos vimos obligados. Cuando se nos permitió volver a subir a los escenarios, con todas las medidas de seguridad, obviamente no podíamos hacerlo con la misma formación que teníamos antes, ya que éramos 9 músicos y más 20 técnicos. Lo hemos acabado reduciendo a una formación más estándar, porque el piano y el violín son dos instrumentos que se complementan muy bien. Años atrás ya hemos tocado juntos y sé que puede funcionar muy bien. Nos hemos adaptado para aforos más restringidos, más pequeños. Me he dado cuenta de que es algo que también he echado de menos. En los últimos años hemos crecido muchísimo, hemos tocado en muchos pabellones y estadios, lugares muy grandes. A veces se necesita esta intimidad y cercanía con el público, ya que se pueden hacer muchos matices y cambios de dinámica. Tengo la suerte de contar con un gran músico como Iván 'Melon' Lewis, con el que he podido componer muchas cosas

#### Has hecho algo tan atípico como estrenar disco un 1 de enero. No sé si ha habido alguien que te haya dicho que era una locura

Nosotros hacemos todo al revés, no seguimos las pautas ni las reglas de las multinacionales, todo lo hacemos cuando nos apetece, como nos apetece y lo que nos apetece. Presentarlo en el aeropuerto fue un gesto, porque es un lugar donde pasábamos mucho tiempo, pero con la pandemia ha pasado de un día para otro a ser un lugar exótico. Queremos que la gente vuelva ahí, como un síntoma de que, si sucede, es que todo va bien.

En tu anterior disco te atrevías con versiones hechas por artistas tan diversos como Estrella Morente, Enrique Bunbury o Kase.O. Ahora miras a la música clásica con obras de Mozart. Tu paleta de influencias es muy amplia. En este caso las colaboraciones tuvieron que ser mucho más limitadas, por 'streaming', como hemos girado solo con violín y piano he recuperado compañeros de hace años con quien tocaba, gente que está ahora en Canadá, Dubai... Todos ellos participan en estas músicas,



### **ARA MALIKIAN**

# "Todos necesitamos a la cultura para vivir en una sociedad mejor"

El famoso violinista arrancó el año con nuevo disco bajo el brazo, 'Le petit garage' • Continúa con la gira iniciada tras el confinamiento, adaptándose a la nueva situación • Valora haber podido pasar más tiempo con la familia

ENTREVISTA DE **F. Q. SORIANO** (@franciscoquiros)

más clásicas, para tocar temas de Mozart o de Manuel Ponce. Para mí ha sido muy bonito.

# Este último disco se ha cocinado durante la tormenta de la pandemia. ¿Te ha servido este periodo para conectar un poco más con tu interior, has sido más prolífico a la hora de crear?

No solo para crear, sino también para vivir. Me siento muy afortunado y la gente de mi alrededor hemos estado sanos, no nos hemos infectado. Además, he pasado de tener una media de 120 conciertos al año a estar 24 horas al día, 30 días al mes con mi familia, algo que no sucedía desde hace muchos años. Así que fue un gran cambio en mi vida que agradecí, me di cuenta de que también tengo que estar con mi hijo y con mi mujer. Quiero ver cómo crece mi hijo, eso es algo que, en este aspecto, tenía un poco dejado y ha sido muy bonito. Al tener la felicidad en casa también he vivido unos momentos muy inspiradores, he creado mucho. Varios de los temas se los he dedicado a mi familia.

Hablas de lo emotivos que han sido tus conciertos en los últimos meses. Hay dos movimientos que van en direcciones diferentes: las dificultades que atraviesa el mundo cultural con la pandemia y el deseo creciente del público por disfrutar de la propia cultura. ¿Cómo los estás viviendo?

Como artista estoy muy preocupado, me siento afortunado porque he podido tra-

"PRESENTAR ESTE DISCO EN EL AEROPUERTO FUE UN GESTO, HA PASADO A SER UN LUGAR EXÓTICO"

> "MADRID ES EL LUGAR QUE ME HA ACOGIDO, DONDE ENCONTRÉ LA FELICIDAD"

bajar, pero hay muchos compañeros que están en el paro, sin tener a corto plazo una esperanza de saber cuándo se van a reanudar las giras y la actividad. Al mismo tiempo, desde julio hemos hecho unos 60 conciertos y te das cuenta de la necesidad que tiene la gente de que la cultura esté en su vida. Eso te da una salud mental, que a veces solo nos centramos en la física y también es muy importante. Todos necesitamos cultura para vivir en una sociedad mejor.

## Actuaste el 1 de enero en el Aeropuerto Adolfo Suárez Madrid Barajas. ¿Qué significa Madrid para ti?

Es el lugar que me ha acogido, donde encontré mi felicidad, mi lugar, aunque siempre defiendo que no soy de ningún sitio en concreto. Estoy bien en cualquier lugar del mundo, pero siento que Madrid es mi casa, cada vez que vuelvo siento que regreso a mi hogar. Es el lugar donde más tiempo he vivido.





GENTE EN MADRID | DEL 29 DE ENERO AL 5 DE FEBRERO DE 2021 OCIO | MUYFAN 13

### **AGENDA CULTURAL** | EL OCIO DE LA REGIÓN



UNA REVISIÓN TAN IMPACTANTE COMO NECESARIA: En pleno siglo XXI, el director bilbaíno Javier Hernández-Simón lidera en el Teatro Español una versión de la obra de Federico García Lorca que recuerda al personaje histórico de Mariana Pineda, ahondado en los fundamentos de libertad e igualdad frente al autoritarismo. La pieza homenajea a la granadina, convertida en emblema liberal en el siglo XIX.

MADRID >> Teatro Español | De martes a domingos, hasta el 7 de febrero | Precios: de 4,50 hasta 22 euros



**ACONSEJABLE, POR FORMA Y FONDO:** Jordi Galcerán y Jaime Buixó alumbraron 'Los asquerosos', una brillante obra que dirige David Serrano y que cuenta con un reparto de verdadero lujo: Secun de la Rosa y el veterano Miguel Rellán.

SS. REYES >> Teatro Adolfo Marsillach | Sábado 30 (19 horas) | Precio: 18 euros



ESPECTACULO INFANTIL E INTERACTIVO: En 'Pequefolk', el entrañable Pablo muestra su enfado ante un "desafortunado accidente". El público, con la ayuda de la dulce Sara, tendrá que recuperar su confianza a través de la música, la magia y sus raíces más antiguas. LEGANÉS >> Teatro Julián Besteiro | Viernes 5 de febrero (18:30 horas)



**MUCHO DUENDE SOBRE LAS TABLAS:** La pandemia no ha impedido que se celebre la XI edición del Concurso Nacional de Flamenco Ciudad de Tres Cantos. Este sábado, turno para Ricardo Fernández del Moral y su grupo de baile.

TRES CANTOS >> Centro Cultural Adolfo Suárez | Sábado 30 (19 horas) | Precio: 5 euros



CLÁSICOS SIN FECHA DE CADUCIDAD: A lo largo de varias décadas, la música de Los Secretos ha formado parte de la banda sonora de nuestro país. Ahora, los grandes éxitos de la mítica banda madrileña son adaptados a un formato acústico, con piano y cajón incluidos.

POZUELO DE ALARCÓN >> MIRA Teatro | Sábado 30 de enero (19:30 horas) | 18 €

#### LETRAS QUE LLEGAN A LO MÁS PROFUNDO

Inverfest sigue con su programación. En esta ocasión le llega el turno a Marwan, que presenta 'El viejo boxeador'.

MADRID >> Teatro Circo Price
Domingo 31 y martes 2 | 20-48 euros

#### UNA DEMOSTRACIÓN Del poder de la mente

Anthony Blake lleva hasta Tres Cantos su espectáculo '¡Sí! Tiene sentido', que dejará a más de uno boquiabierto.

TRES CANTOS >> Teatro Municipal Sábado 30 (19 horas) | 15 euros

#### MELODÍAS PARA AFINAR De cara a este 2021

A pesar de que enero ya apura sus últimas horas, Getafe cumple con una tradición: la del Concierto de Año Nuevo.

GETAFE >> Teatro Federico García Lorca | Sábado 30 (19 horas) | 5€

#### (CASI) NADA ES Lo oue parece

Un presidente electo acude a un psiquiatra tras la aparición de un tic, generando una batalla dialéctica entre ambos.

MAJADAHONDA >> T. Carmen Conde Sábado 30 (20 horas) | 8-10 €





#### **OBRA 'LA ESPERA'**

# Reflexiones teatrales para abrirse en 'Canal'

Colectivo Fango presenta en la Sala Negra un texto con el que cierra una particular trilogía, iniciada con 'F.O.M.O.' y continuada con 'TRIBU' • Esquivando los vaivenes de la pandemia, la compañía sigue ganando prestigio

POR F. Q. SORIANO (@franciscoquiros)

invertir, entretener, pero también reflexionar. Esa es la fórmula que preside las obras de Colectivo Fango, una compañía teatral que hasta este domingo 31 está representando en los Teatros del Canal la obra 'La espera, un texto que, según Camilo Vásquez, su director, "nos cuenta la historia de cinco personajes que están, no se sabe muy por qué, en una especie de limbo, obligados a esperar juntos, cada uno en su propia isla, no tienen nada en común, son un político, un guía espiritual, una activa vedette, una miss samurai y una chamana". En ese impasse, los protagonistas de la obra acabarán compitiendo entre ellos, unos personajes que tienen un origen muy particular: "En las obras anteriores, las actrices y actores hablaban desde la autoficción; esta vez decidimos permitirnos contar, desde nosotros, nuestros deseos y anhelos pero a través de roles. El mundo del juego nos permitió abrir este espacio. A partir de las ideas de cada uno vimos qué personaje encajaba mejor para el discurso que desea poner cada actriz y actor en el escenario. Por ejemplo, en el caso de Manu (Minaya), que su búsqueda iba ligada a la fe, decidimos que el guía espiritual reforzaba ese discurso", expone Vásquez.

A pesar de ese punto de partida, el director de 'La es-



pera' se muestra seguro de que la obra conectará con el público: "Por la experiencia que tenemos, somos honestos y es muy probable que los espectadores se identifiquen con lo que hacemos".

#### Cara y cruz

Esta presencia en los Teatros del Canal supone una oportunidad para Colectivo Fango, pero también para el público: esta compañía se ha ganado el respeto de jurados y espectadores en varios certámenes, como la edición de 2020 del CENIT de Sevilla.

Recompensas como esta hacen que tanto Camilo Vásquez como el resto de la compañía se sientan "surfeando un tsunami". "A veces tengo la sensación de estar en una huida hacia delante: vinimos con un premio desde Sevilla y al día siguiente nos encontramos con un toque de queda adelantado. Para estas representaciones en el Canal hemos tenido que cambiar varias veces la hora. Ahora mismo es el día a día, más que nunca", resume Camilo Vásquez, en unas frases que ensamblan, una vez más, al teatro con la vida. Por eso, apunta que "estamos muy golpeados por todo lo que está pasando. Animo a todo el mundo a que venga a vernos, porque en un teatro te sientes siempre seguro".



